

Sección 09.11.2009 Nacional pp-12



Así quedaron las playas rehabilitadas de Cancún tras el rozón del huracán "Ida".

"Ida" deja casi 100 muertos en El Salvador; playas de Cancún, nuevamente sin arena

"Ida" se aleja de las costas de Yucatán

FENÓMENOS METEOROLÓGICOS

► El meteoro se dirige al Golfo de México por el canal de la península ► Veracruz declara alerta por los efectos del huracán ► El saldo en Quintana Roo es blanco, dice el gobernador

NÉSTOR CAMPOS EN YUCATÁN

úbitamente el huracán "Ida" modificó <mark>ayer tarde</mark> su trayectoria y en Yucatán respiraron don alivio los habitantes del oriente del estado, donde de acuerdo con los pronósticos, el meteoro impactaría con rachas de vientos de hasta 185 kilómetros por hora y por lo mismo habían sido dispuestos operativos de prevención de un posible desastre natural.

En Veracruz, sin embargo, el los efectos que el mencionado hu. pero las autoridades optaron por

racán generará en el Golfo de Mé-mantener los 95 albergues discentro y sur de la entidad.

La Secretaría de Protección Civil de Veracruz informó que los últimos reportes del Centro de Previsión Meteorológica del Golfo de México anticipan vientos del norte de hasta 60 kilómetros por hora en las próximas 36 horas, aunque el nivel de precipitaciones pluviales descenderá a 50 milímetros.

En Yucatán, con la disminugobierno estatal decretó alerta por ción del peligro retornó la calma,

xico, que se esperan hoy lluvias puestos para la emergencia en los intensas y vientos del norte en el municipios y localidades de la referida zona.

> Hasta poco antes de las 16:00 horas la travectoria de "Ida" indicaba, de acuerdo con el Servicio Meteorológico, que pasaría por el canal de Yucatán y afectaría entre otras poblaciones Río Lagarto, a unos 300 kilómetros de Mérida. A esa hora, sin embargo, el meteoro enrumbó hacia el Golfo de Mé-

> Previamente, en la zona oriente se vivieron horas de angustia. no obstante la presencia de mili-

Página

Continúa en siguiente hoja

90294.75



Fecha Sección Página 09.11.2009 Nacional pp-12

tares y elementos de la Secretaría rida y en donde según los pronósde Marina y las instancias de Protección Civil que se aprestaban para auxiliar a la población. rida y en donde según los pronósticos de la madrugada del domingo afectaría "Ida" en su paso por el canal de Yucatán, se vivieron mo-

Tras conocerse el cambio de dirección del huracán "Ida" y descartarse la evacuación de la población, la gobernadora Ivonne Ortega Pacheco resaltó el operativo desplegado, la participación y confianza de la ciudadanía y el avance de la cultura de la Protección Civil ante la presencia de este tipo de fenómenos. Acompañada de sus colaboradores la mandataria realizó un recorrido de supervisión por municipios del oriente, en los que constató preparativos. el despliegue de equipos y siguió de cerca la ruta del meteoro, hasta que se conoció su cambio de ruta y con ello el regreso a la tranquilidad para los habitantes de esa zona de la entidad.

Desde temprana hora recorrió los municipios de Río Lagartos, San Felipe, Panabá, Dzilam Bravo y la comisaría de Yalsihón, lugares en los que constató los trabajos de personal de la Secretaría de Seguridad Pública, Protección Civil, autoridades municipales y elementos de la Secretaría de Marina y el Ejército Mexicano.

En particular en Río Lagartos, ubicado a 300 kilómetros de Mérida y en donde según los pronósticos de la madrugada del domingo afectaría "Ida" en su paso por el canal de Yucatán, se vivieron momentos de tensión y preocupación por la presencia de elementos militares, de la Secretaría de Marina y de Protección Civil, así como la instalación de albergues.

En la zona costera del estado se constató el trabajo de pescadores que, desde temprana hora, aseguraron sus embarcaciones, además de las labores de la ciudadanía en general que en todo momento se mantuvo informada y al pendiente de las instrucciones de las autoridades desplegadas.

Como estaba programado, desde la noche del sábado, efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública, el C-4, Protección Civil, la Secretaría de Marina y miembros de la XXXII Zona Militar, se situaron en la base establecida en el municipio de Río Lagartos para atender cualquier contingencia.

FRENTE FRÍO. La gobernadora Ortega anunció que se destinará una derrama extraordinaria para apoyar a poco más de 100 familias de viviendas inundadas en municipios costeros como Progreso, Celestún y Sisal.

En estos municipios, por otra parte, el frente frío número 9 ocasionó <mark>Iluvias</mark> por espacio de cinco días, mismas que provocaron

inundaciones a las viviendas ubicadas en los alrededores de la ciénega.

La Dirección de Protección Civil informó que inició un censo de las viviendas afectadas, para que con base en eso se les entregue apoyo como serían despensas, empleo temporal o materiales de construcción.

QUINTANA ROO. En tanto el gobernador de Quintana Roo, Félix González Canto, declaró saldo blanco en la entidad ante el paso de "Ida", huracán con categoría dos que se aleja de las costas del territorio por el canal de Yucatán, hacia el Golfo de México.

Por la tarde informó que el fenómeno meteorológico había librado ya las zonas de mayor riesgo y pasa por encima de la línea costera del estado.

Aclaró, sin embargo, que se mantendría la alerta roja en los municipios de Benito Juárez, Isla Mujeres y Lázaro Cárdenas, debido a que no se descarta que las bandas de viento generadas por "Ida" crezcan lo suficiente en su tránsito hacia el Golfo de México, lo que causaría lluvias y vientos intensos que podrían alcanzar la zona norte del estado.



AFECTADOS. En el minicipio veracruzaño de Las Choapas, sus habitantes lidian con las afectaciones dejadas por las Iluvias.

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
09.11.2009	Nacional	pp-12



 $\textbf{DA\~NOS.} \ Las \ lluvias en Tabasco \ de jaron in undada \ la \ carretera \ Villahermosa-Coatzaco al cos, por \ lo \ que \ el \ tr\'ansito \ en \ esa \ v\'ia \ est\'a \ suspendido.$